



Nota política

La ofensiva contra el Gobierno

La nota publicada ayer por las minorías republicanas antimilitaristas requiere, como verá el lector, examen detenido. El documento, fruto de cabildos y pactos incipientes que luego cristalizaron en las reuniones últimamente celebradas por sus autores con notable apresuramiento, tiene una evidente gravedad. No tanto por el daño que pudiera causar al Gobierno como por las consecuencias que pudieran derivarse en días futuros para el buen asiento de la República. Efectivamente, la nota de las minorías antimilitaristas es una combinación inadmisibles, no sólo por su tono, sino también, y sobre todo, por su exigencia. En el estilo, afora un apasionamiento agresivo que se agudiza al referirse al señor Azáña, cosas ambas que se explican si se tiene en cuenta que la paternidad del escrito corresponde al señor Maura. En sus conclusiones, la nota viene a ser nada menos que la negación de toda norma parlamentaria. Constituye una demanda del Poder formulada irracionalmente, rompiendo todo juego político y llevada a un terreno de violencia en el cual no hubiéramos querido nunca vernos situados.

A modo de transacción, las oposiciones republicanas proponen la aprobación inmediata, sin discusión por su parte y sin que se intercale ningún otro debate, del proyecto de ley de Garantías constitucionales, con lo cual se cierra la posibilidad de las cortas vacaciones parlamentarias anunciadas por el Gobierno y, por consiguiente, de la campaña electoral por los diputados de la mayoría. ¿Es ello temor? ¿Es presentimiento de una derrota que quiere disfrazar por cualquier medio? Se guardarán muy bien las oposiciones de ilustrarnos sobre el problema, como se guardarán muy bien de justificar con razonamientos atendibles o evidentes su acuerdo de practicar una obstrucción común y absoluta a la obra legislativa del Gobierno, si éste no se pliega dócilmente a su conjuro. A lo sumo, como hacen en la nota, podrán repetirnos la argumentación ya conocida, resobada y por nadie creída, de unos peligros y quebrantos nacionales que encontrarían remedio automático, como si se les aplicara el bálsamo de Fierabrás, con un simple cambio de Gobierno. Que ése, y no otro, es el fin perseguido. Y para llegar a él, las oposiciones están dispuestas a recorrer cualquier camino, aun aquel que pueda llevar, como está sucediendo ya, a la despotización de la República.

Notese, por ejemplo, este contraste, culminación de una serie de contrastes parecidos. La ley de Garantías constitucionales es fundamental para la vida política de la nación. Es, sin duda, la más importante de todas las leyes complementarias. De los escaños de la oposición han salido muchas voces para reclamar su aprobación y destacar su trascendencia. Pues bien: cuando esa ley, indispensable para la normal constitución del régimen, ya a ponerse a discusión, las oposiciones, desbordadamente, se desentendieron de ella y renunciaron a reformarla o mejorarla en lo que tenga de reformable o digno de corrección, aunque declarado previamente su disconformidad con el dictamen. Despreocupadamente, se limitan, en todo caso, a pronunciar un discurso de impugnation, dejando a unas Cortes ordinarias la tarea de suprimir los defectos que la ley pueda tener. Muy próximas deben estar esas Cortes en el pensamiento o en el deseo de las oposiciones cuando con tal facilidad se permiten transmitir en herencia problema de tamaño gravedad.

Quisiéramos situar la actitud de las minorías republicanas en un marco de explicaciones claras, y no acertamos. No se nos alcanza por qué vía de coincidencias han podido llegar a un acuerdo y a una solidaridad semejante grupos de tendencias y significados tan dispares. Que el señor Maura pueda darse la mano con el señor Botella, por no citar más que los dos polos de enlace en la órbita heterogénea y multiforme que describen las oposiciones, es cosa que nuestra inteligencia y nuestra buena voluntad no llegan a comprender. No se explica más que a través de razones negativas, es decir, como una estrategia de guerra que estima la guerra por sí misma. Tan sólo la minoría de diputados adscritos al Servicio de la República ha sabido, con buen sentido, ponerse al margen de esa aventura descomunal, en la que no puede haber otra víctima que ésta: el régimen parlamentario, y acaso, repetimos, la salud de la República. Como si esas dos cosas no valieran nada, las oposiciones juegan alegremente a derribar al Gobierno. Ya que no con la fuerza de los votos—que les falta—, con la paralización del Parlamento: ya que no con capacidad y normas de gobierno—de que carecen—, con la guerra sin cuartel. Fuera del ámbito parlamentario, un pueblo que confía en la democracia, y, en el Parlamento, podrá permitirse, con estricta lógica, el derecho de ser escéptico, ya que quienes dicen ser mantenedores de aquellos dos principios, todavía respetables, dan de barato a los problemas de mayor magnitud. Y todo, ¿para qué? ¿Para satisfacer el apetito de un breve tránsito por el banco azul? ¿Para rectificar bruscamente el rumbo de la política republicana? Si lo primero, no es hora todavía, ni lo será nunca, de colmar aperturas de esa naturaleza; si lo segundo, habrá llegado el momento de someter a implacable revisión los viejos dogmas liberales en los cuales creemos aún. A ello se nos está invitando reiteradamente con una convicción en la que no se sabe qué admirar más: si su insensatez o su deslealtad. Deslealtad, no ya para nosotros, sino para los resortes vitales del régimen. Si para estacar o inutilizar la obra legislativa del Parlamento basta con que lo quieran unas minorías despectivas; si para derribar un Gobierno que cuenta con la fuerza legal de una mayoría basta con el ataque brutal e irrazonado en las Cortes; si la violencia ha de ser la que imponga—con independencia de esa opinión pública tan traída y llevada—los modos y calidades de la República, ¿qué margen de autoridad podemos conceder a la democracia y al liberalismo? He aquí nuestro tema. El tema de ahora.

Titulesco conferencia con Daladier

PARIS, 31.—El señor Daladier, presidente del Consejo, ha recibido hoy al señor Lucien Saint, residente general en Marruecos, y al señor Titulesco, ministro de Relaciones exteriores de Rumania. Este declaró que sale con una impresión favorable de la entrevista.—(United Press.)

Continúa en igual estado el locaut decretado por los industriales a pretexto de la crisis.

PARIS, 31.—Sigue estacionaria la situación en las fábricas Citroën. Cuatro mil obreros afectados por el locaut se reunieron esta mañana en la Bolsa del Trabajo. Al terminar la reunión, fuerzas de policía tuvieron que intervenir para disolver a los grupos, pero no hubo altercados.—(United Press.)

MAÑANA: "El tema de ahora. Reiteración indispensable"

ACUERDOS DE LA REUNIÓN DE PARÍS

La Internacional se niega a someter su prensa a la censura de Hitler y Goering

Queda en espera de una respuesta categórica de la Internacional comunista

En la Vereinhans Eintracht, de Zurich, se reunió los días 18 y 19 del pasado marzo el Comité ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista, con objeto de examinar la situación política en Europa. Además de un manifiesto contra el fascismo, aprobó el Comité dos resoluciones, relativa una de ellas al problema de la unidad del movimiento obrero y la otra al conjunto de problemas que habrán de ser discutidos por la Conferencia de la Internacional Obrera Socialista, señalada para el próximo mes de junio.

El Comité ejecutivo encargó a la Mesa del mismo la redacción de los suplementos al manifiesto que hiciera necesarios la apertura del Reichstag alemán, así como la publicación inmediata de todos los acuerdos tomados. Para dar cumplimiento al encargo, la Mesa de la Internacional se reunió el día 27 en París, bajo la presidencia, como el Ejecutivo en Zurich, de Emilio Vanderveide, en la Casa del Partido Socialista. La Mesa creyó necesario publicar una protesta contra el discurso pronunciado el 25 de marzo por el ministro de Interior, Goering, a los representantes de la prensa extranjera en Berlín.

En la reunión celebrada en Zurich estuvieron representados 17 países por 35 delegados. El Partido Socialista Español no pudo enviar representación como ya advertimos oportunamente. A la reunión de la Mesa en París asistieron nueve miembros de ella. A ninguna de ambas pudo acudir la representación del proletariado alemán.

He aquí ahora las resoluciones aprobadas en las dos sesiones.

La lucha contra el fascismo

Bajo el signo del terror, el Ministerio Hitler ha tomado las riendas del Gobierno en Alemania. El primer resultado de la «renovación nacional» han sido docenas de muertos y centenares de hombres heridos, maltratados y torturados. A cada paso se producen nuevas agresiones contra personas indefensas, contra gentes que intervienen en política. El antisemitismo renace bajo las formas más abyectas.

Las cárceles están atestadas; se forman campos de concentración como durante la guerra; se proclama abiertamente que hay dos pesos y dos medidas. Los nuevos amos han comenzado por detener a centenares de líderes comunistas bajo la acusación, evidentemente falsa, de haber provocado el incendio del Reichstag. Se procede vandálicamente contra las Casas del Pueblo, contra la prensa obrera, contra todas las instituciones creadas por las organizaciones obreras. Las propiedades de ésta son puestas fuera de la ley y las mismas organizaciones son prohibidas metódicamente una tras otra.

El Gobierno Hitler ha impedido que más de cien diputados comunistas y socialistas asistan al Reichstag encarcelados o amedrentados con amenazas. Todos los electores comunistas, cerca de cinco millones, han quedado así privados de representación parlamentaria. Por este solo hecho han quedado anuladas las bases constitucionales del parlamentarismo democrático. El Reichstag, al votar la ley de los plenos poderes, ha dado carta blanca a los terroristas que llevan el timón. Todas las posibilidades de representar los intereses del proletariado, todas las libertades del pueblo van a quedar aniquiladas permanentemente.

¿Nosotros acusamos? No nos cansaremos de despertar la conciencia del mundo civilizado contra las indecibles infamias que día tras día cometen los despotas de Alemania.

El Comité ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista, en cuyas deliberaciones no han podido tomar parte esta vez los representantes de la clase obrera alemana, como consecuencia de la situación del país, envía los saludos más ardorosos a la clase obrera de Alemania, en particular a las víctimas de las persecuciones, que viven en las cárceles y en los hospitales. El Comité ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista expresa su completa admiración a los millones de proletarios que han seguido fieles a sus convicciones a pesar de las persecuciones y de las calamidades, en particular a los obreros socialdemócratas que, no obstante el ataque, han permitido a su Partido conservar intactas las posiciones electorales. El Comité está firmemente convencido de que las masas obreras de Alemania sabrán también afrontar en lo venidero el despotismo fascista y de que acabarán por derribarlo.

Los dueños actuales de Alemania suprimen la expresión de todo pensamiento de democracia y de paz; declaran la guerra a la Internacional Obrera Socialista, a la organización de millones de proletarios que siempre luchó con la mayor energía en favor de la libertad y del derecho de

todas las naciones a disponer de sí mismas, sin distinguir entre vencedores y vencidos de la guerra mundial; califican de alta traición a los vínculos que unen a la clase obrera alemana con los Partidos hermanos de los demás países. Su victoria abre una nueva era de política imperialista de Alemania. Los nuevos amos profesan abiertamente los métodos de violencia. Se acerca el peligro de una nueva guerra. Contra las orgías que el odio nacionalista celebra en Alemania, la Socialdemocracia se encuentra ante el arduo deber, lleno de sacrificios, de reforzar en las masas del proletariado, más profundamente que nunca, la idea de que sólo la solidaridad internacional de clase puede ser la condición previa de la resistencia victoriosa del proletariado.

En esta lucha difícil y enajenada de sacrificios, en la que se trata a un tiempo de proteger el Socialismo y las libertades democráticas en que se apoya, todos los Partidos afiliados a la Internacional Obrera Socialista, con objeto de sostener mejor a la clase obrera alemana, se situarán cada uno en su campo de actividad nacional en el terreno de la solidaridad internacional.

Al efecto, la Internacional Obrera Socialista recuerda su programa de desarme general, progresivo, simultáneo y controlado y su lucha contra toda clase de rearmamento.

La lección que se desprende de los acontecimientos de Alemania para los obreros de los países de democracia es la necesidad de defender por todos los medios las libertades públicas y para los obreros de todos los países la necesidad de no hacer concesión alguna ni al nacionalismo ni al fascismo, de movilizar contra ellos, y contra los peligros de guerra que implican, aun a costa de grandes sacrificios, el espíritu de solidaridad internacional, de paz y de libertad y colocar a la cabeza de sus esfuerzos los intereses de la lucha socialista internacional, que son idénticos a los intereses reales de los pueblos.

Al expresar a la clase obrera alemana sus simpatías más profundas, la Internacional Obrera Socialista no olvida tampoco la resistencia energética que los camaradas austriacos oponen al asalto de la contrarrevolución en su país; se siente solidaria con ellos en la defensa de Viena la Roja y no se cansa de repetir a los trabajadores de todo el mundo: «¡Prole-

arios de todos los países, uníos! Porque sólo en vuestra unidad está vuestra salvación, la victoria del Socialismo.»

La unidad del movimiento obrero

El Comité ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista aprueba sin reservas los manifiestos de la Mesa del 19 de febrero y de la Comisión administrativa del 6 de marzo. Estima el Comité de la Internacional Obrera Socialista que sólo negociaciones entabladas entre las dos Internacionales pueden llevar a una avenencia leal y honrada para ejercer una acción común de defensa contra el fascismo y contra la reacción capitalista.

Hace constar además que la Internacional comunista no había hasta el 5 de marzo, es decir, cuando todo estaba ya resuelto en Alemania, del manifiesto de la Internacional Obrera Socialista del 19 de febrero; que el documento publicado por la Internacional comunista no era en modo alguno respuesta a la pregunta primordial que se le había formulado; que recurrió una vez más al viejo método ya conocido de empezar por imponer condiciones y formular injurias contra los Partidos Socialistas. Dicho sistema fue practicado por órdenes de Moscú hasta en los países donde los partidos comunistas no son sino organizaciones minúsculas desprovistas de importancia. Esto prueba que Moscú no ha comprendido todavía, a pesar de la trágica evolución de los acontecimientos en Alemania, la necesidad absoluta de unión neta y sincera de todas las fuerzas de la clase obrera.

En espera de que la Internacional comunista responda a la pregunta primordial que se le ha formulado y mientras no dé resultados positivos un contacto efectivo entre ambas Internacionales, la Internacional Obrera Socialista recomienda encarecidamente a los diversos Partidos afiliados que se abstengan de iniciar negociaciones aisladas.

Conferencia internacional de la I. O. S.

La movilización de las masas indiferentes en Alemania por el movimiento hitleriano y la utilización del

EL FASCISMO ALEMÁN

El boicoteo a los judíos

Para hoy está anunciado en Alemania el boicoteo a los establecimientos y a las personas judías. Ofensiva general, implacable, del Gobierno Hitler y sus secuaces contra los israelitas que viven en Alemania. Según declaraciones oficiales, el proceder del Gobierno fascista alemán está justificado por la campaña que llevan a cabo los círculos judíos del extranjero contra Alemania, cuyas mercancías boicotean. Que nosotros sepamos, ni en Norteamérica ni en Inglaterra ha acordado ninguna organización israelita inferir daño económico al Reich. De lo contrario sí hay pruebas. Las entidades judías de fuera de Alemania no se han dejado ganar por una sugestión que dañaría al pueblo alemán y a los judíos alemanes más que al nacionalsocialismo. Por ineficaz, aunque no sea menos, precisa desear el propósito que anima a una infima minoría de judíos, de boicotear los productos germanos. Seguramente, no es ése el temor de Hitler. El temor de Hitler proviene de que la cuestión tiene estado diplomático, primero, y además, de que la campaña en defensa de los judíos alemanes no carece de fundamento. Los judíos están sobrados de razón. Como lo estamos los socialistas, ofendidos por el trato que se da en Alemania a nuestros compañeros. El diputado socialista Solmann no se halla en el hospital, gravemente herido, por capricho. Las Casas del Pueblo, convertidas en cuarteles por las tropas de asalto de Hitler, testimonian los excesos que se cometen contra los socialistas. Pero sigamos hablando de los judíos. Cualquiera que sea la raza a que pertenezcan los ciudadanos alemanes perseguidos y privados de sus derechos, la conciencia universal ha de ver esos atropellos con indignación. Von Neurath desmiente que existan. No basta la palabra de Von Neurath. Si no fuesen ciertas las persecuciones de judíos, poco trabajo le costaría al Gobierno alemán demostrar que es injusta la campaña de la prensa mundial. La protesta del ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos ante el embajador alemán en Washington no hubiera tenido efecto si cuanto se dice sobre los excesos nacionalsocialistas fuera inexacto. El Gobierno alemán no puede negar la evidencia. Los abogados, los médicos, los funcionarios, los profesores trabajan denodadamente desde que Hitler llegó al Poder para que se introduzca el «numerus clausus» en esas profesiones. Es decir, para que se limite el número de médicos, abogados, etcétera, judíos. Las organizaciones profesionales, como Colegios de abogados, médicos, catedráticos, han caído, mediante la violencia, en manos de los nacionalsocialistas, que han arrojado del seno de esas entidades a los israelitas. No sólo son golpeados en plena calle por los nazis los judíos alemanes, sino todas aquellas personas de fisonomía parecida a la de los judíos. En las calles de Berlín agredieron los jóvenes fascistas a la esposa del embajador de Italia, señor Cerrutti, y en Kurfürstendamm, al consúl de Guatemala. Un telegrama de Varsovia da cuenta de que la Agencia telegráfica polaca publica una información según la cual el Consulado polaco de Leipzig denuncia numerosos actos terroristas contra los judíos polacos que viven en Alemania. En Leipzig fue apaleado en su domicilio el judío polaco Selig. Después los nazis le trasladaron a su cuartel, establecido en el edificio que fue antes Casa del Pueblo socialista, y continuaron martirizándolo. Una hija de Selig sufrió heridas que le produjeron los fascistas. Y agrega el informe del consúl polaco en Leipzig: «De Reichenbach ha desaparecido el israelita polaco Klappich. Se cree que lo han matado los S. A. En Dessau y en Bärenburg fueron atacados por las tropas nazis cincuenta comerciantes judíos, casi todos polacos.» Los horrores cometidos por los nazis contra los judíos llenarían planas enteras del periódico, y ¿qué decir del latrocinio? ¿Cómo calificar el robo de las hermosas Casas del Pueblo alemanas, edificadas con sacrificio del proletariado?

Ante la protesta universal, y especialmente ante las reclamaciones diplomáticas, el Gobierno no oculta su contrariedad. Posiblemente, el Gobierno lamenta los excesos de quienes le han votado. ¿Puede evitarlos? Acaso no. En la bandera nacionalsocialista figura el «Juda verrecke!» algo así como ¡muera los judíos! Esa bandera y el terror policíaco han dado el Poder a Hitler. El partido está educado en el odio a los israelitas. En el odio a los marxistas. En el odio al extranjero. De consiguiente, el Gobierno no hace ahora sino recoger los frutos de su propaganda. ¡Y los que recogerá todavía!

Nota sindical

El primer Congreso de la O. T. O.

Inaugura hoy sus tareas el primer Congreso nacional de Organizaciones Telefónicas Obreras. La actuación de estos camaradas, no muy larga—se inició poco antes del advenimiento de la República—, ha conocido, sin embargo, toda la serie de dificultades que se puedan oponer al logro de un organismo pujante, que agrupara a los obreros de teléfonos. Sobre los obreros de teléfonos rondó con persistencia el canto de los anarquistas y pudieron arrastrarlos a aquella desgraciada huelga, cuyo planteamiento—para que no cupiera duda de su finalidad exclusivamente política—se hacía coincidir con la fecha del 28 de junio, día de las elecciones legislativas de la República, aunque luego hubo de aplazarse hasta el domingo siguiente. No todo fue desgraciado en aquella huelga. Al conjuero de ella quedaron prendidos muchos compañeros, que la secundaron porque tenían bien acusadas dentro de sí ansiedades de liberación, con las que especularon, con su acostumbrada torpeza, los sindicalistas. Muchos de aquellos camaradas militan hoy en la Organización Telefónica Obrera y, es justo proclamarlo, significan una incorporación valiosa, por su fino sentido de la responsabilidad y por su entusiasmo en la lucha sindical. La experiencia de la huelga no ha frenado en ellos ninguna clase de estímulos, pero les ha proporcionado una mejor visión de su cometido.

Comienza este Congreso nacional en instantes de extraordinario interés para el proletariado telefónico. Está abordada la revisión del contrato entre la Dictadura y la Telefónica y está a punto de ultimarse el contrato de trabajo que elabora el Jurado mixto nacional de Telefonos. Estas son, desde luego, las dos preocupaciones fundamentales que afectan a los trabajadores. Acaso no pudiera definirse cuál es la primordial, en orden a su importancia. No nos es dado presagiar la solución que haya de darse a los dos extremos que quedan apuntados. Entre ellos ha de deslizarse, buscando su desarrollo y persiguiendo su triunfo, la Organización Telefónica Obrera. Hay, además, un tercer problema, de dimensiones profundas, objeto de la preocupación de los camaradas de teléfonos. Es el que plantea la Compañía al persistir en una táctica que sólo puede acarrearle la pérdida de su autoridad moral y el quebrantamiento de un respeto que sus propios empleados, aunque se esforzaran, no podrían otorgarle. Y lo pierde por obstinarse en prolongar y en dificultar el acatamiento a las sentencias del jurado mixto, hasta el punto de que ni una de ellas ha sido cumplimentada todavía, haciendo uso de privilegios que le confiere su contrato con la Dictadura y por continuar en la norma de los despidos. No más lejos de ayer despedía a seis. En sus últimos días, sólo en Madrid, ha despedido medio centenar. En provincias ha procedido de igual manera.

Mas este Congreso está amasado con el vigor de lo perdurable; en él culmina el designio firme de los trabajadores de teléfonos de constituir la Federación nacional y, con ella, el organismo con el cual, cualquiera que sea el que explote los servicios telefónicos, tendrá que luchar. Ya no será posible que los trabajadores de teléfonos sean una excepción dentro del proletariado español. No lo serán de aquí en adelante. El primer Congreso de las Organizaciones Telefónicas Obreras significa una etapa nueva y un propósito resuelto de quedar, para siempre, enrolados en estos afanes de la lucha sindical.

Desembarcan en La Coruña los técnicos de la Comisión naval mejicana

LA CORUÑA, 31.—A las seis de la tarde fondeó en el puerto el crucero «Almirante Cervera», puesto por el ministro de Marina a la disposición de la Comisión naval mejicana que viene a España a estudiar las construcciones que se hacen en los astilleros españoles. A las once de la noche entró el trasatlántico «Cristóbal Colón», del que desembarcaron los técnicos que forman aquella Comisión, quienes mañana por la mañana se trasladarán al citado buque de guerra para iniciar sus trabajos. Irán a El Ferrol, Vigo y a Levante. Además de la susodicha Comisión, llegaron varios obreros mejicanos para especializarse en nuestros astilleros.—(Febus.)

Hitler en el Poder

Los nazis empleados en comercios de judíos exigirán dos sueldos adelantados y se sumarán después al boicoteo contra sus patronos

BERLÍN, 31.—Se ha ordenado a los empleados pertenecientes al partido nacionalsocialista que trabajan en comercios judíos que mañana, a las diez de la mañana, pidan dos meses por adelantado de sueldo y abandonen el trabajo por la tarde para sumarse al boicoteo.—(United Press.)

Las tropas de asalto asaltan un Centro republicano de Magdeburgo.

MAGDEBURGO, 31.—Una fracción de tropas de asalto racistas ha ocupado la Casa de la Asociación republicana de la Baundera del Imperio. Un comunicado oficial anuncia que se incautó de armas y municiones que estaban escondidas en una cueva disimulada.—(United Press.)

El Gobierno de Sajonia decreta la suspensión de los periódicos socialistas.

DRESDE, 31.—Todas las publicaciones socialistas han sido prohibidas a partir del 23 de abril, según una orden del ministro del Interior de Sajonia.—(United Press.)

Se «descubre» un complot comunista.

DRESDE, 31.—Según informaciones policíacas, ha sido descubierto en Doebbel (Sajonia) otro proyecto de atentado comunista mediante envenenamiento de comestibles. La policía encontró cierta cantidad de cianuro de potasa.—(United Press.)

Los israelitas de Belfort protestan contra los desmanes fascistas.

BELFORT, 31.—El presidente de la comunidad israelita de Belfort ha dirigido un telegrama al gran rabino de Francia, en el que declara que el Comité de la comunidad de Belfort se une a la de París en su protesta contra el trato dado a sus correligionarios en Alemania. Ciertas casas de Belfort han decidido no admitir huéspedes alemanes.—(United Press.)

EN TERCERA PLANA:

En el Uruguay: Otra dictadura capitalista. — Suicidio del ex presidente Brum.

Respuesta a Von Goering

En las declaraciones hechas el 25 de marzo de 1933 a los representantes de la prensa extranjera, Von Goering, presidente del Reichstag y ministro de Interior de Prusia, declaró que la prensa socialista de Alemania no reaparecería en tanto los periódicos socialistas de los demás países no cesen en sus ataques.

La Mesa de la Internacional Obrera Socialista, reunida en París el 27 de marzo de 1933, con ausencia de los representantes alemanes, se alza con indignación contra semejante chantaje. Denuncia a la opinión el hecho de que los amos actuales de Alemania tomen a los socialistas como rehén en la esperanza de amedrentar así la expresión del sentir internacional.

Esa maniobra será estéril. La Internacional Obrera Socialista se niega a someter su prensa a la censura de los señores Hitler y Goering. Seguirá censurando los actos de violencia y de arbitrariedad que son la negación de los principios que rigen en todo el mundo civilizado.

Los señores Hitler y Goering tienen un medio sencillo y seguro para conseguir que la prensa socialista no vuelva a hablar de abusos de la fuerza; y es no cometerlos ni alentarlos.

Grupo parlamentario socialista

Dado el interés que ha de revestir la próxima semana parlamentaria y los trascendentes asuntos que han de debatirse en la Cámara, y acaso en el seno de nuestra minoría, se recuerda a los camaradas diputados la necesidad de que, a partir del martes, acudan puntualmente a las sesiones de Cortes.

El conflicto de Leticia

Los prisioneros peruanos concentrados en Mocoa

BOGOTÁ, 31.—Un comunicado oficial dice que las tropas colombianas en la zona de Leticia continúan consolidando sus posiciones en Tarapaca y Guapi. Los prisioneros peruanos han sido concentrados en Mocoa.—(United Press.)

MOVIMIENTO OBRERO

EL CONSEJO OBRERO DEL METROPOLITANO APRUEBA LAS NUEVAS BASES DE TRABAJO

Ayer, en el teatro de la Casa del Obrero, se reunió en junta general extraordinaria el Consejo Obrero del Metropolitano...

También informó de las gestiones realizadas para evitar se hagan horas extraordinarias...

Se estableció el descanso semanal retribuido para el personal que trabaja en el túnel...

El aumento de salarios del personal ingeniero asciende, en la mayoría de los casos, de un 40 a un 80 por 100...

La asamblea aprobó por unanimidad la gestión de los vocales del Jurado mixto...

Se aprobó otras propuestas—una de ellas contra el fascismo alemán—, manteniéndose seguidamente la sesión.

En la elección de cargos para la Directiva del Arte de Imprimir triunfó el programa de la candidatura socialista.

Comité de costumbre, lucharon dos candidaturas: socialista y comunista. En la votación tomaron parte 41 afiliados...

Se ha inaugurado en la Escuela de Aprendices Tipógrafos un curso de Dibujo aplicado a la Tipografía...

El compañero Guevara, presidente del Grupo, pronunció unas breves palabras exponiendo la necesidad de incrementar por dicha agrupación con el fin de que ésta pueda llevar a cabo la labor que tiene encomendada.

En la DENTICION de vidrietas hijos acordados de los célebres PAPELES YHOMAR (Tutelares de la infancia) 1,50 en todas las farmacias.

GRAN MITIN DE PROPAGANDA FEMINISTA

El Círculo Socialista de Cuatro Caminos y Bellas Vistas ha organizado un gran mitin de propaganda feminista con motivo de la inauguración del nuevo salón de actos de su domicilio social...

Se suspendió a causa del tiempo la fijación de programas de propaganda de EL SOCIALISTA y pro rotativa, éstos se fijarán esta noche, para lo cual el Comité convoca a los afiliados...

Para proceder a la venta de nuestro semanario se convoca a los afiliados para esta tarde, a las seis.

El Círculo Socialista del Norte, La próxima conferencia se celebrará el jueves a las nueve y media de la noche, a cargo del camarada Moreno Mateos...

Convoca a los compañeros y simpatizantes a la visita que hará este Grupo al Instituto de Reeducación Profesional mañana, día 2, a las nueve de la mañana.

Ha celebrado este Círculo junta general extraordinaria, tratando los siguientes asuntos: Dió a conocer un problema relacionado con la celebración de festejos en la barriada con motivo del 14 de abril.

Organizada por la Agrupación Socialista del barrio de Usera pronunció el camarada Manuel Cordero en el local social una interesante conferencia con el tema «Mutualidad».

Organizada por la Agrupación Socialista del barrio de Usera pronunció el camarada Manuel Cordero en el local social una interesante conferencia con el tema «Mutualidad».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

CARNET DEL MILITANTE

GRAN MITIN DE PROPAGANDA FEMINISTA

El Círculo Socialista de Cuatro Caminos y Bellas Vistas ha organizado un gran mitin de propaganda feminista con motivo de la inauguración del nuevo salón de actos de su domicilio social...

Se suspendió a causa del tiempo la fijación de programas de propaganda de EL SOCIALISTA y pro rotativa, éstos se fijarán esta noche, para lo cual el Comité convoca a los afiliados...

Para proceder a la venta de nuestro semanario se convoca a los afiliados para esta tarde, a las seis.

El Círculo Socialista del Norte, La próxima conferencia se celebrará el jueves a las nueve y media de la noche, a cargo del camarada Moreno Mateos...

Convoca a los compañeros y simpatizantes a la visita que hará este Grupo al Instituto de Reeducación Profesional mañana, día 2, a las nueve de la mañana.

Ha celebrado este Círculo junta general extraordinaria, tratando los siguientes asuntos: Dió a conocer un problema relacionado con la celebración de festejos en la barriada con motivo del 14 de abril.

Organizada por la Agrupación Socialista del barrio de Usera pronunció el camarada Manuel Cordero en el local social una interesante conferencia con el tema «Mutualidad».

Organizada por la Agrupación Socialista del barrio de Usera pronunció el camarada Manuel Cordero en el local social una interesante conferencia con el tema «Mutualidad».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

RENOVACION

Para proceder a la venta de nuestro semanario se convoca a los afiliados para esta tarde, a las seis.

El Círculo Socialista del Norte, La próxima conferencia se celebrará el jueves a las nueve y media de la noche, a cargo del camarada Moreno Mateos...

Convoca a los compañeros y simpatizantes a la visita que hará este Grupo al Instituto de Reeducación Profesional mañana, día 2, a las nueve de la mañana.

Ha celebrado este Círculo junta general extraordinaria, tratando los siguientes asuntos: Dió a conocer un problema relacionado con la celebración de festejos en la barriada con motivo del 14 de abril.

Organizada por la Agrupación Socialista del barrio de Usera pronunció el camarada Manuel Cordero en el local social una interesante conferencia con el tema «Mutualidad».

Organizada por la Agrupación Socialista del barrio de Usera pronunció el camarada Manuel Cordero en el local social una interesante conferencia con el tema «Mutualidad».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».

En el Círculo Socialista del Norte ha pronunciado ayer noche una acertada conferencia el camarada Carlos Hernández, con el título de «Las Juventudes ante el momento político».



Preparación indispensable para cualquier tratamiento moderno de belleza y maquillaje: usar un jabon puro y suave. Heno de Pravia lo es. Sus aceites finos protegen y embellecen; limpian y suavizan. Úselo.

PERFUMERIA GAL MADRID - BUENOS AIRES

CINES Y TEATROS

BEATRIZ.—Beneficio de Manolo Collado. Con la divertida comedia «Dominó», estrenada recientemente, celebró anoche su función de homenaje el notable primer actor de la compañía del Beatriz, Manolo Collado...

ALCOY.—Con éxito clamoroso cantó un concierto el célebre tenor, siendo delirantemente aplaudido.—A. LARA. Hoy, sábado (populares: 3 pesetas butaca), estate pufes. Domingo, tarde y noche, estate pufes.

AVENIDERA.—A las 6.30 y 10.30. Compañeros (es un film Metro; por Montgomery y la Jordan). El lunes, estreno: El caserón de las sombras (la casa ligurera), nueva creación de Karloff.

DEPORTES

La selección portuguesa, en Vigo. VIGO, 31.—El partido de fútbol España-Portugal, que se celebrará el domingo, ha despertado enorme expectación. Se hallan ya en Vigo los equipos que han de tomar parte en el partido, así como los cronistas deportivos de todos los diarios y revistas de Lisboa y otras importantes ciudades lusitanas.

GACETILLAS

HIPOLITO LAZARO. ALCOY.—Con éxito clamoroso cantó un concierto el célebre tenor, siendo delirantemente aplaudido.—A. LARA. Hoy, sábado (populares: 3 pesetas butaca), estate pufes. Domingo, tarde y noche, estate pufes.

RADIO

Un estreno de «Azorim». «Azorim» ha autorizado a Unión Radio para dar a conocer su nueva comedia, en tres actos, «Azorim». El estreno tendrá efecto el próximo miércoles, en la emisión nocturna, interrumpiendo la nueva obra de «Azorim» los artistas de la estación emisora.

UNA ACLARACION

Se espera con gran interés el partido que mañana jugarán el Unión de Irún, reforzado con valiosos elementos, contra el Madrid, en el que se alineará en la línea delantera Gurrutxaga, la revelación de la temporada en los Clubs madrileños.

CARTELES

Funciones para hoy. ESPAÑOL.—6.30, cuarto concierto de abono de la Orquesta Filarmónica de Madrid, 10.30 (Xirgu-Bertrán), Leonor de Aquitania (3 pesetas butaca). Exito clamoroso.

LEED

«Los socialistas y la revolución» Por MANUEL CORDERO Precio: CINCO pesetas.

DENTADURAS

Dentista especializado. ALVAREZ. MAGDALENA, 28

PILEDORAS FORTAN

debieran todas saber que la regla suspendida reaparece usando las célebres «PILEDORAS FORTAN» BOTE, 5 PESETAS VENTA: En farmacias, DEVALLES, LABORATORIOS KLAM REUS.

MANUFACTURA ARMERO

ESPECIALISTA REUNIDAS FABRICA DE ESCOPETAS PINAS DE CAZA Especialidad en escopetas de tiro de pichón. Dirección postal: Soledad Antuña Cooperativa Lanot - 8. Teléfono 225. EIBAR (ESPARA)

El restaurant Biarritz

Ha ampliado, mejorándolos, todos sus servicios. Nuestro excelente amigo Agustín Alonso, dueño del RESTAURANT BIARRITZ, se ha visto obligado a ampliar y mejorar todos los servicios de su establecimiento, por resultar éste insuficiente para atender a su cada día más numerosa clientela.



El Cafeto. HERNAN CORTES, 7. FUENCARRAL, 28. EN TODAS LAS COOPERATIVAS SOCIALISTAS

MANUFACTURA ARMERO ESPECIALISTA REUNIDAS FABRICA DE ESCOPETAS PINAS DE CAZA Especialidad en escopetas de tiro de pichón. Dirección postal: Soledad Antuña Cooperativa Lanot - 8. Teléfono 225. EIBAR (ESPARA)

«Los socialistas y la revolución» Por MANUEL CORDERO Precio: CINCO pesetas.

MANUFACTURA ARMERO ESPECIALISTA REUNIDAS FABRICA DE ESCOPETAS PINAS DE CAZA Especialidad en escopetas de tiro de pichón. Dirección postal: Soledad Antuña Cooperativa Lanot - 8. Teléfono 225. EIBAR (ESPARA)

